



誠・力・光

平成27年11月10日
練馬区立北町中学校
学校だより 4号

第57回文化祭を終えて

10月31日、第57回文化祭が無事終了しました。今年度のスローガンは「希望の光を繋げ、大きく広げる絆の輪」と決まり、生徒たち一人一人が準備をしてきました。生徒たちは、今までの様々な経験を活かし、さらに「より良くしよう」、「改善しよう」という気持ちで取り組み、自分たちを大きく成長させようという気持ちが込められたスローガンでした。このスローガンにふさわしい、生徒たちの大きな成長を実感する文化祭でした。



舞台部門では、各学年の学年劇が上演されました。1年生は家族の絆をテーマにした「おもいでかぞく」で、初めての舞台発表ながらも堂々とした演技や工夫した大道具や背景などを見せてくれました。2年生の「走れメロス」は役者の声が大きく、それを支える群読は昨年度からの発展が感じられました。3年生は「ラストチャンスは二度やってくる」で青春の大切さを演じましたが、役者も裏方も劇の完成のために持てる力を本気で出し切り、自分たちがその青春のまっただ中にいることをまさに実感したであろう取り組みを見せてくれました。3年生のこの姿は自分たちの思い出として残るだけではなく、後輩たちの目標として来年以降へ受け継がれていくことでしょう。また吹奏楽部は、音楽コンクール3年連続金賞の見事な演奏を披露しました。膨大な練習を重ねた成果としての演奏は、聴く者的心を強く引きつけました。

展示部門では学年展示、教科展示、部活動展示な

ど創意工夫に満ちた発表が行われました。1年生の「練馬区・川越調べ」「練馬大根」「ちがや馬」、2年生の「戦争」「職場体験まとめ」は、総合の時間を使って生徒それぞれが課題を設定し解決方法を考え試行錯誤しながらまとめたものです。随所に発表の工夫があり見応えのあるものになりました。3年生は伏見稻荷を模した赤い鳥居をくぐった先に、1万個以上の花紙で作られた卒業記念パネルが飾られ、修学旅行の思い出や日本の伝統文化である折り紙や切り絵が並び、3年生が「最後の文化祭」に込めた気持ちが伝わってくる作品展示でした。

文芸部やパソコン部の展示物、各教科の授業で制作した作品や夏休みの課題など、生徒の日頃の活動の成果も展示されました。見学した生徒たちは友達の作品に素直な賞賛を語っていました。

文化祭がスムーズに進行できるよう、実行委員は一ヶ月以上も前からスローガンの決定やプログラム作りにかかり、当日は司会と進行を担いました。文化祭の成功は、生徒一人一人がしっかりとその役割を果たし、協力という絆の輪を広げたからだと言えるでしょう。

北町中、次の三大行事は合唱コンクールです。文化祭で広げた絆の輪を、さらに固い絆としてくれることを期待してやみません。

(文化祭担当：二階堂 洋子)

生徒の声、届けます！

3年生の文化祭実行委員にインタビューをしました。生徒の生の声を聞くことで、どのような思いで文化祭に臨んでいたのか、その本心を聞いてみたいと思います。中学校生活最後の文化祭、どんな思いがあったのでしょうか。



Q : 文化祭の感想を聞かせてください。

- A・1年生は初めての文化祭でしたが、一生懸命にがんばったと思います。また2・3年生は、これまでの積んだ経験を出すことができました。全体的に完成度が高かったと感じています。
・例年に比べ、短い準備時間でした。しかしそのなかにあっても、限られた時間のなかで友人と協力することができ、充実感が味わえました。

Q : 実行委員をやり、勉強になったことは何ですか。

- A・自分たちが中心となり取り組んでいくなかで、最後まで仕事をやりきる責任感をもつことができました。
・実行委員で話し合い決めた情報を、正確に伝えることの難しさを感じ取ることができました。

Q : 実行委員をやり、大変だったことは何ですか。

- A・上級生が下級生を引っ張り、まとめることです。
・展示ではクイズを模造紙に貼りましたが、楽しんでもらえるような問題を考えることが難しかったです。
・スローガンを決定していく過程での話し合い活動などです。
・前日に校舎を見回り、危険な箇所がないかどうか確認した点検作業です。

Q : みなさんにとて文化祭とは何ですか。

- A・仲間の気持ちを一つにして、一つの作品を創り上げることです。
・クラスの絆を深められるだけではなく、全校生徒が一度に成長できる見せ場です。



Q : 後輩へのメッセージをお願いします。

- A・何年先も誇れる行事として残してほしいと思います。
・意見の差異で準備が滞ってしまう時があっても解決への努力をつづけ、絆を深めながら乗り越える努力を大切にしてほしいです。

今後の予定

- 11月14日（土）土曜公開授業
11月16日（月）中間考查開始
11月23日（月）勤労感謝の日
11月26日（木）校外学習（1年）
11月27日（金）校外学習（2年）
11月28日（土）練馬区中学校駅伝大会
（場所：光が丘公園）

- 12月7日（月）三者面談（～17日）
（※3年生は4日より開始）
12月12日（土）土曜公開授業
12月18日（金）情報モラル講習会
12月22日（火）スキー移動教室保護者説明会（2年）
12月23日（水）天皇誕生日
12月26日（土）冬季休業始
1月7日（木）冬季休業終